

Monitoreo y Análisis

23/marzo/2023

SECRETARIO

(B-127) Conocimiento e innovación permiten al campo mexicano enfrentar retos como la disponibilidad del agua y temperaturas extremas

Los retos que enfrenta el sector agroalimentario, relacionados con la disponibilidad de agua para la agricultura, así como la aparición de nuevas plagas y temperaturas extremas, entre otros, tienen una respuesta en el conocimiento, la innovación y el uso de la tecnología, afirmó el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula. **Excélsior, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003687nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/estados/conocimiento-e-innovacion-permiten-campo-mexicano-enfrentar-retos-disponibilidad-agua-temperaturas-extremas-522061>

<https://www.oaxacaurbano.com/archivos/53600>

<https://www.tierrafuerte.mx/conocimiento-e-innovacion-permiten-al-campo-mexicano-enfrentar-retos-como-la-disponibilidad-del-agua-y-temperaturas-extremas/>

<http://www.sectorprimario.mx/2023/03/22/conocimiento-e-innovacion-permiten-al-campo-mexicano-enfrentar-retos-climaticos/>

<https://hojaderutadigital.mx/conocimiento-e-innovacion-permiten-al-campo-mexicano-enfrentar-retos-como-la-disponibilidad-del-agua-y-temperaturas-extremas/>

<https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?rtid=279594&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2>

<https://www.portalambiental.com.mx/innovacion-y-emprendimientos/20230322/la-innovacion-permiten-al-campo-mexicano-enfrentar-los-retos>

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/salva-investigacion-retos-del-agro-vva/64431>

<https://www.diariomarca.com.mx/2023/03/conocimiento-e-innovacion-permiten-al-campo-mexicano-enfrentar-retos-como-la-disponibilidad-del-agua-y-temperaturas-extremas/?fbclid=IwAR0YEEsyfFwiekSji5RbPc4GSmbBaslvNTXbhHdMfaqZIABnNvznEY4SBTI>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1638696994289090560>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1638675074189500416

<https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/pcb.228178793115033/228178669781712/>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=747492876794978&set=a.556144725929795>

Una buena noticia en la relación agroalimentaria México-China

Hoy en día, China es una potencia agroalimentaria y ocupa los primeros lugares en producción de granos básicos y hortalizas, principalmente. Si bien el gobierno chino aplica importantes subsidios a sus agricultores, es de destacar el uso de la innovación que ha hecho un campo más competitivo, de lo cual México puede tomar aquellas experiencias de éxito y adoptarlas al ámbito local. Recientemente, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, sostuvo un encuentro de trabajo con el embajador de China en México, Zhang Run, donde acordaron continuar la cooperación en materia agrícola, entre dos naciones cuya cultura se basa en la agricultura y la producción de alimentos.

<https://www.contrareplica.mx/nota-Una-buena-noticia-en-la-relacion-agroalimentaria-Mexico-China-202322320>

Participa Katia herrera en reunión de secretarios estatales de desarrollo agropecuario

La titular de la Sedagro Morelos 2018 -2024, Katia Isabel Herrera Quevedo, participó en la reunión: Agricultura, Secretarios Estatales de Desarrollo Agropecuario 2023, encabezada por **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno federal**, realizada en el estado de Sonora. Lo anterior, con el propósito de fortalecer la relación interinstitucional y de manera coordinada trabajar en los desafíos de la situación actual y perspectivas del sector agroalimentario de la Región Centro del país, conformada por los estados de Puebla, CDMX, Tlaxcala, EdoMéx, Hidalgo, Guerrero y Morelos.

<https://www.enfoquemorelos.com.mx/2023/03/participa-katia-herrera-en-reunion-de.html>

(B-127) Resuelven retos del agro con uso de la tecnología

Los retos que enfrenta el sector agroalimentario, relacionados con la disponibilidad de agua para la agricultura, así como la aparición de nuevas plagas y temperaturas extremas, entre otros, tienen una respuesta en el conocimiento, la innovación y el uso de la tecnología, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**. **Villalobos Arámbula** subrayó la importancia de compartir el conocimiento con los agricultores, ya que con la exposición de materiales en el campo experimental y la vinculación entre el productor y el investigador se logran importantes avances en la agricultura que permiten enfrentar los retos del cambio climático y otros factores que atentan contra la seguridad alimentaria. **Ovaciones 20 / Excelsior 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002771nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003687nc.pdf

Mosaico rural / Una buena noticia en la relación agroalimentaria México-China / Luis P. Cuanajo

Hoy en día, China es una potencia agroalimentaria y ocupa los primeros lugares en producción de granos básicos y hortalizas, principalmente. Su éxito se ha basado en la modernización de los sistemas de producción, mayor maquinaria, sistemas sanitarios y un fuerte impulso a la ciencia y la tecnología, que le han permitido transitar de unidades de producción individuales a las de gran escala. Recientemente, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, sostuvo un encuentro de trabajo con el embajador de China en México, Zhang Run, donde acordaron continuar la cooperación en materia agrícola, entre dos naciones cuya cultura se basa en la agricultura y la producción de alimentos. **Contrarréplica 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023004007nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Concluyó c/ éxito la 3a Reunión @Agricultura_mex y Secretarios de Desarrollo Agropecuario @AMSDA2018 realizada en nuestra sede de #CiudadObregón. Reconozco el esfuerzo de las y los titulares estatales del ramo y nuestros representantes p/ impulsar la agenda agroalimentaria.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1638729567840919554?cxt=HHwWhICz4YH3970tAAAA>

@vmva1950 retwiteó

Bram Govaerts CIMMYT@bramaccimmytEs #DíaDelAgricultor!

Y en Obregón nos unimos a esta conmemoración reiterando nuestro compromiso de largo aliento con la resiliencia presente y futura del agro mexicano.

Gracias

@INIFAP

@PIEAES

@Agricultura_mex

<https://twitter.com/bramaccimmyt/status/1638607253748981782?cxt=HHwWriCx4bKnwL0tAAAA>

@vmva1950 retwiteó

Luis Salinas Falcon@luissalinasf Acompañando al Secretario de @Agricultura_mex y a nuestro Director General @LeonelCotaM al “Día del Agricultor” en Cajeme, #Sonora. #ElCampoNoSeDetiene

@Segalmex_Mex

<https://twitter.com/luissalinasf/status/1638612582922858497?cxt=HHwWqsDRmcdzwr0tAAAA>

@vmva1950 retwiteó

INIFAP@inifap Durante el recorrido al C.E. Dr. Norman Borlaug, el secretario de @Agricultura_mex, el Dr. Víctor Manuel Villalobos Arámbula, destacó la gran contribución a la investigación científica y la cooperación interinstitucional liderada por el #INIFAP y el @CIMMYT

https://twitter.com/inifap/status/1638629659788169216?cxt=HHwWgMC-4cy_yr0tAAAA

@vmva1950

Los agricultores conocerán nuevas variedades de trigo harinero y cristalino de buena calidad industrial y tolerantes a la roya; de cártamo para la producción de aceite de alto rendimiento, y de frijol azufrado, pinto americano y negro opaco para el sur de Sonora.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1638620328459903032?cxt=HHwW8ICx-bigxr0tAAAA>

@vmva1950

Destacamos la gran contribución del Campo Experimental Norman E. Borlaug -enclavado en este histórico Valle- a la investigación científica en la agricultura y la cooperación interinstitucional liderada por el @inifap y el @CIMMYT, vinculada a los productores.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1638625326757902?cxt=HHwWnlCxzaGgxr0tAAAA>

@vmva1950

En el #DíaDelAgricultor, que se celebra en el #ValleDelYaqui, y #DíaMundialDelAgua, referimos la importancia de impulsar una agricultura sostenible, c/ enfoque en el cuidado de agua y suelos. Hoy, la huella hídrica es la principal medida p/ eficiencia en producción de alimentos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1638620311888207921?cxt=HHwW4oCxvb2fyr0tAAAA>

SECRETARÍA

(B126) Reciben sus depósitos los beneficiarios de Producción para el Bienestar que fueron bancarizados en febrero

Los productores podrán cobrar sus apoyos correspondientes a 2023 en las sucursales de Banco del Bienestar. Opcionalmente pueden hacerlo en cajeros automáticos de otros bancos, aunque ello implicaría pago de comisiones en algunos casos, informó la **Secretaría de Agricultura**. Milenio Edomex 10 / Milenio Edomex 10

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002132nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002132nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/reciben-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/>

<https://acustiknoticias.com/2023/03/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://newsreportmx.com/2023/03/22/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=12649621>

<https://www.voragine.com.mx/2023/03/22/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

https://article.wn.com/view/2023/03/22/Reciben_sus_depositos_los_beneficiarios_de_Produccion_para_el/

<https://billieparkernoticias.com/este-miercoles-inicia-el-pago-de-produccion-para-el-bienestar-manuel-huerta/>

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101582776>

<https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-pueden-retirar-apoyo-a-partir-de-este-22-de-marzo-sader/>

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/este-miercoles-inicia-el-pago-de-produccion-para-el-bienestar-manuel-huerta-384983.html>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://expresionmexico.com/2023/03/22/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-que-fueron-bancarizados-en-febrero/>

<https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/reciben-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/>



<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/reciben-sus-depositos-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/>
<https://www.milenio.com/politica/comunidad/productores-campo-tamaulipas-recibiran-mayo-apoyo-federal>
<https://www.eloccidental.com.mx/local/ya-estan-en-el-banco-del-bienestar-los-apoyos-a-productores-de-maiz-frijol-y-granos-en-jalisco-9802258.html>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/22/reciben-campesinos-de-puebla-apoyo-de-agricultura/>
<https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/reciben-sus-depositos-los-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar-XM3592264>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1638598930727313422>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1638619047242637343>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1638645483492225024>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1638616178791964673>

(B-124) Proponen México y Brasil reforzar cooperación técnica en temas sanitarios y favorecer intercambio comercial de alimentos

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura) acordó con las autoridades brasileñas trabajar en materia de regionalización, para mitigar los potenciales daños al comercio, derivados de posibles brotes de enfermedades animales como la Fiebre Porcina Africana (FPA) y la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad.

<https://diariocambio22.mx/proponen-mexico-y-brasil-reforzar-cooperacion-tecnica-en-temas-sanitarios-y-favorecer-intercambio-comercial-de-alimentos/>

<https://www.ganaderia.com/destacado/mexico-busca-fortalecer-el-trabajo-de-regionalizacion-inspeccion-y-vigilancia-con-brasil>

<https://www.avicultura.mx/destacado/mexico-busca-fortalecer-el-trabajo-de-regionalizacion-inspeccion-y-vigilancia-con-brasil>

<https://www.porcicultura.com/destacado/mexico-busca-fortalecer-el-trabajo-de-regionalizacion-inspeccion-y-vigilancia-con-brasil>

Poza Rica tendrá otra tienda Segalmex-Diconsa

El sistema municipal DIF en coordinación con el ayuntamiento, continúan fortaleciendo la economía de los pozarricenses y pondrán en marcha la segunda tienda **DICONSA**, que operan coordinadamente con el programa federal **SEGALMEX**, con productos de la canasta básica a precios muy accesibles, en atención a la política social del presidente AMLO y del gobernador Cuitláhuac García Jiménez. Diana Patricia Remes Oropeza, presidenta del DIF, indicó que el alcalde Fernando Remes Garza ya lo anunció y pronto se empezarán las gestiones correspondientes, toda vez que ya se tiene un convenio de colaboración con **SEGALMEX** y con **DICONSA**, y esto permitirá que el proceso sea aún más fácil.

<https://www.laopinion.net/poza-rica-tendra-otra-tienda-segalmex-diconsa/>

SEMAR detiene a cuatro implicados en el fraude a Segalmex

El secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, informó que elementos navales en coordinación con la FGR detuvieron a cuatro implicados en el fraude a Segalmex en la alcaldía

Venustiano Carranza de la Ciudad de México. Durante la presentación del informe mensual de seguridad, en la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, el almirante Ojeda explicó que a los detenidos se les investiga por delincuencia organizada y están vinculados por el desfalco en el organismo de la Secretaría de Agricultura federal. **Basta 5 / La Jornada, 10 / Diario de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023000811nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003604nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023000690nc.pdf

Qué es el Caso Segalmex: Montos, Nombres Apellidos y Alcance del Fraude del Sexenio

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo órdenes de aprehensión contra esas 22 personas -entre ellos funcionarios- a inicios de este mes, a quienes se acusa del pago irregular de 145 millones de pesos por casi ocho mil toneladas de azúcar, de las cuales sólo se entregaron tres mil 110 toneladas. Segalmex fue creada por medio de un decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador en el 2019, como un organismo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (**Sader**). La Calle PP 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023000689nc.pdf

Alistan bombardeo de nubes

La Fuerza Aérea Mexicana (FAM) está lista para iniciar una campaña de combate a la sequía en el Valle de México con el bombardeo de nubes para provocar lluvias. Desde 2021, las secretarías de la Defensa Nacional (Sedeña) y de Agricultura y Desarrollo Rural (**Sader**) pusieron en marcha el proyecto Bombardeo para la estimulación de las precipitaciones, en apoyo a agricultores y para el combate a incendios forestales. Provocar las lluvias con la dispersión de químicos implica que se combinen condiciones de humedad y de cantidad de nubes. **Excélsior 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003613nc.pdf

Votan para elegir nuevo rector en Chapingo

Con la instalación de 62 urnas y un padrón de 10 mil 872 integrantes de la comunidad universitaria, entre alumnos y profesores, se llevan a cabo las votaciones para elegir al nuevo rector de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**. En este proceso participan cuatro candidatos a rector, Martín Soto Escobar, Ángel Garduño García, J. Reyes Altamirano Cárdenas y Armando Ramírez Román.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/22/sociedad/votan-para-elegir-nuevo-rector-en-chapingo/?from=page&block=sociedad&opt=articlelink>

Sexto implicado, a juicio por Segalmex

Jorge Humberto González Bocardo, excoordinador de operaciones de Diconsa, será llevado a proceso penal, con lo que suman seis exfuncionarios que enfrentarán a la justicia por el desfalco a **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** y sus subsidiarias Diconsa y

Liconsá, que ya acumula más de 20 mil millones de pesos. **La Razón**, 14 / **Excélsior**, 6 / **La Calle**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003698nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002857nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023000652nc.pdf

Bajan 21.1% los homicidios dolosos: SSPC

Decomiso de fentanilo. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que en los últimos 15 días se decomisaron 377 kilos de fentanilo en el país, lo cual representaría 337 millones de dosis y el titular de Marina, José Rafael Ojeda Durán, precisó que en coordinación con la FGR detuvieron a cuatro implicados en el fraude a **Segalmex** en la alcaldía Venustiano Carranza de la Ciudad de México. **El Universal**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002562nc.pdf

Cartón / AMLO/ Segalmex / No somos iguales / Jorge del Ángel

Fraude con \$15 mil millones. **Eje Central**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023001732nc.pdf

La Cuarta Transformación / FGR tras el outsourcing en Segalmex / Darío Celis

Primero fue desvío de inventarios de maíz y frijol, luego nóminas fantasmas, después simulaciones en la compra de leche, granos básicos y trigos y lo último que se conoció fue adquisición irregular de carne. Pero ahora la Fiscalía General de la República, que comanda Alejandro Gertz, tiene en la mira operaciones de outsourcing como el más reciente eslabón de la larga cadena de desfalcos en **Segalmex**. **El Financiero**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002890nc.pdf

¿Será? / Entre Segalmex y la SEP / Redacción

Nos comentan que en el equipo de la candidata de Morena, Delfina Gómez, comenzaron a percibirse los nervios que, incluso, la han alcanzado a ella y hasta se mandó un mensaje a Palacio Nacional para que le bajen la intensidad al linchamiento de funcionarios y proveedores de **Segalmex**, y es que, por ahí nos dicen que hay compañías que también llegaron a ser proveedoras de la SEP, cuando ella era la titular de Educación, y basta con echarle una revisión más amplia a los resultados de la Auditoría Superior de la Federación... Aunque cabe una esperanza, ¿si se la han perdonado a Ignacio Ovalle a pesar del cochinerito en **Seguridad Alimentaria Mexicana**, por qué a ella no? **¿Será? 24 Horas**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023001797nc.pdf

Estrictamente Personal / Desde Caracas, misiles hacia México / Raymundo Riva Palacio

Uno de los agentes estadounidenses del FBI que participa en la investigación de la conexión Puerto Rico comentó que el desfalco en **Segalmex** no obedecería a un pésimo manejo administrativo, sino a una operación secreta de México con Venezuela. **El Financiero**, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003924nc.pdf

Pulso Político / De esto y de aquello... / Francisco Cárdenas Cruz

Por más supuesta "chamaqueada" a Ignacio Ovalle, extitular de **Segalmex**, por parte de "priistas mañosos" que invitó a colaborar en ese organismo, un acto de corrupción de 15 mil millones de pesos, según la Auditoría Superior de la Federación, que es, hasta ahora, el de mayor cuantía en el sexenio, no puede ser solapado. **La Razón**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003551nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0140, 0141, 0142, 0145, 0146, 0150, 0391 y 0392.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5683516&fecha=23/03/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

¿Cuándo depositarán los apoyos bienestar a productores agrícolas?

En el mes de mayo, productores agrícolas recibirán apoyos económicos a través de programa en favor de labores de siembra. Los recursos son de entre seis mil y 24 mil pesos al año por productor agrícola, dependiendo del tipo de cultivo y de la superficie del predio.

<https://www.elsoldetampico.com.mx/local/cuando-depositaran-los-apoyos-bienestar-a-productores-agricolas-9804336.html>

Suelos también necesitan “doctores”

CDMX.- Los suelos son el punto de partida de la alimentación y la agricultura. Sin suelos sanos que ofrezcan nutrientes, agua y aire para que las plantas crezcan y se desarrollen, no podemos cultivar los alimentos nutritivos que necesitamos para llevar una vida sana.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/suelos-tambien-necesitan-doctores/>

Crece la industria alimentaria en Querétaro durante el 2022: SEDESU

Durante la inauguración de la 3era edición del encuentro de negocios y exposición, Green Tech Américas, el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable de Querétaro (SEDESU), Marco Antonio Del Prete, dio a conocer algunos datos sobre la industria agropecuaria en la entidad. El funcionario estatal señaló que Querétaro ha encontrado un nuevo nicho de mercado en la agricultura protegida, debido a que permite eficientar el uso de la tierra para la siembra.

<https://www.liderempresarial.com/crece-la-industria-alimentaria-en-queretaro-durante-el-2022-sedesu/>

Queda Totolapan sin luz e internet por las heladas

En plena primavera, habitantes de comunidades enclavadas en la sierra de la región de Tierra Caliente, en Guerrero, padecen la pérdida de sus cultivos debido a las heladas que se presentan en la zona desde hace dos semanas y que también afectan a servicios básicos como luz e internet.

Las temperaturas oscilan entre dos y cinco grados, con afectaciones no sólo en campos y cultivos a cielo abierto, sino también en los viveros de Sembrando Vida, programa de donde se mantienen económicamente. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002179nc.pdf

Megasequía amenaza a BC y California, alerta estudio

Las condiciones críticas de la cuenca del río Colorado podrían constituir una "megasequía" para California, Estados Unidos, y Baja California, México (región conocida como Calibaja), advierte un estudio realizado por el Colegio de la Frontera Norte en colaboración con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El investigador Alfonso Cortez Lara, Destaca la importancia del relleno de embalses naturales y artificiales, instrumentar medidas estratégicas en los sectores agrícola y urbano para recuperar las tres cuartas partes del líquido utilizado, reciclar aguas residuales de los ríos Nuevo y Tijuana, así como aumentar la captura de humedad del océano y la ionización atmosférica local para inducir lluvia. **La Jornada, P27**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003740nc.pdf

Importa México más de 100 mil toneladas de maíz blanco de Sudáfrica: GCMA

Entre octubre de 2022 y febrero de 2023 empresas que operan en México han importado 102 mil 248 toneladas de maíz blanco desde Sudáfrica, país que produce granos genéticamente modificados. Esto, luego de que el gobierno federal abriera el mercado para la entrada de este grano básico desde dicha nación en un intento por abaratar el precio de la tortilla. **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003680nc.pdf

Se desperdicia un tercio de los alimentos producidos a nivel mundial

Un tercio de los alimentos que produce el mundo termina en la basura, por distintas razones. En la otra cara de la moneda, uno de cada tres habitantes del planeta ha padecido hambre. Frente a esa realidad, una red global comparte experiencias que Lisa Moon describe como "uno de los pocos modelos que une estas dos problemáticas" a partir de acciones comunitarias que llevan los alimentos a las personas que los necesitan.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/22/sociedad/se-desperdicia-un-tercio-de-los-alimentos-producidos-a-nivel-mundial/?from=page&block=sociedad&opt=articlelink>

Piden productores de tortilla continuar con medidas de PACIC para evitar alza de precios

Productores de tortilla solicitaron al gobierno federal continuar con las medidas instrumentadas con el pacto para combatir la inflación (PACIC), y que se añadan otras más para garantizar el abasto de maíz y se mantenga la estabilidad en los precios de los insumos para la elaboración de la tortilla. Al respecto, Red de maíz organización de industriales de la masa y tortilla en la Ciudad de México que se integra por 500 negocios de tortillerías y molinos de nixtamal y que producen diariamente 75 mil kilos y anualmente 27 millones 150 mil kilos de tortillas, señaló que se solicita la creación de un fondo revolvente para la adquisición del grano nacional.

<https://ovaciones.com/piden-productores-de-tortilla-continuar-con-medidas-de-pacic-para-evitar-alza-de-precios/>

Piden expulsar granja porcícola de la comunidad de Sitilpech

Con pancartas y consignas de "Agua sí, cerdos no" los inconformes caminaron hacia el primer cuadro meridiano e hicieron su parada inicial en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente. En el lugar se leyó un posicionamiento en el que reclamaron a la dependencia el haber otorgado los permisos para la granja de cerdos de Kekén en el poblado, asimismo exigieron al gobierno estatal dejar de criminalizar al pueblo Maya que está defendiendo su territorio.

<https://www.24-horas.mx/2023/03/23/piden-expulsar-granja-porcicola-de-la-comunidad-de-sitilpech/>

Encauzan inversión sostenible en País

El Gobierno federal decidió 'trazar' el camino para lograr en el País inversiones sostenibles. Para ello, la Secretaría de Hacienda emitió su "Taxonomía Sostenible de México", una guía para que inversionistas destinen recursos con miras a lograr el desarrollo sostenible en el País, así como mejoras en materia de igualdad de género. Hacienda identificó 124 actividades en las que se puede invertir y lograr un impacto sostenible, correspondientes a seis sectores: agropecuario, energía, construcción, manufacturero, transporte y manejo de residuos y servicios de remediación. **Reforma 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003444nc.pdf

Familias aprovechan las tunas y elaboran mermelada artesanal

Familias de nueve municipios de Tamaulipas aprendieron a elaborar de forma artesanal mermelada de tuna, producto que es vendido y con el que logran obtener un ingreso económico extra. La tuna se da en la zona centro del estado y en este año tuvo una buena comercialización.

<https://www.milenio.com/negocios/emprendedores/tamaulipas-elaboran-mermelada-tuna-forma-artesanal>

Artículo / ¡Por favor, que no se nos acabe! / Cristina Valenzuela

Ayer miércoles se conmemoró el "Día Mundial del Agua", establecido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), con la finalidad de concientizar a la población sobre la escasez

de este recurso vital y la necesidad de acatar las medidas establecidas para su conservación. Como se publica en la Gaceta de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en México la industria consume más de 14% del agua, mientras que la agricultura el 70%. **El Sol de Toluca 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002894nc.pdf

En México, sólo 40% de tributarios paga el agua

Vive el país la peor sequía de los últimos 12 años, afirma especialista del IPN. En México sólo el 40% de los contribuyentes paga el agua, afirmó la especialista de la Universidad de Santander, María de Lourdes Medina Ortega, y lamentó que el Estado de México no avance en la implementación de nuevas tecnologías en materia hídrica. Finalmente la distribución del agua en México es la siguiente: 70% la agricultura; abastecimiento público el 21%; la Industria el 7% y la generación hidroeléctrica con el 2%. **El Sol de Toluca PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002326nc.pdf

La ciudad tomará agua de los pozos del AIFA

El bombardeo de nubes en 2022 logró que disminuyeran los efectos de la sequía hasta 98 por ciento en Chihuahua, Sinaloa, Sonora, Coahuila, Baja California, Durango y Zacatecas, lo que ayudó a que las presas se llenaran y hubiera mayor reserva para la agricultura. Para este proceso, utilizan cientos de litros de yoduro de plata sobre enfriado en agua determinada, para que las presas puedan cargarse con el agua suficiente. **El Sol de México, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002714nc.pdf

Alertan sequía grave; están presas al 58%

Ayer, el titular de la Segob abordó la sequía y la contaminación de los ríos en la reunión de Gobernadores en la que participó también el Embajador de EU en México, Ken Salazar. Tras referirse a la contaminación que afecta a los ríos Nazas, Grijalva y Usumacinta, el funcionario advirtió que para enfrentar el cambio climático, no sólo es necesario pensar en energías limpias, sino también en el rescate de los cuerpos de agua "(Después) planear y construir obras de infraestructura que nos permitan dotar de agua suficiente a nuestros distritos de riego, a la agricultura, pero sobre todo que haya agua suficiente para consumo humano", dijo. **Reforma, 2 / La Jornada 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003231nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003632nc.pdf

Día Mundial del Agua

EL 22 DE marzo, es decir ayer, se conmemoró el Día Mundial del Agua. La que debiera ser una fecha altamente significativa por lo que representa ante la magnitud de la crisis que estamos viviendo, pasó como una efeméride más. LILIFENG, director de División de Tierras y Aguas de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, afirmó

que la escasez de agua es una amenaza real para la seguridad alimentaria si se toma en cuenta que en 2050 la población mundial alcanzará los nueve mil millones de personas. **La Jornada Edomex 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023000773nc.pdf

Hemos roto el ciclo del agua, advierte ONU en Nueva York

En un informe, la ONU-Agua y la Unesco alertan del "riesgo inminente de una crisis mundial" "Hemos roto el ciclo del agua, destruido ecosistemas y contaminado las aguas subterráneas", advirtió el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, en la apertura de la conferencia de Naciones Unidas sobre el agua en Nueva York, la primera en casi medio siglo. La agricultura absorbe el 72% del agua. **24 Horas 14 / La Jornada 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002276nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003676nc.pdf

Guerra y alta inflación lastran el crecimiento mundial en el 2022

El suceso que más afectó la economía europea fue la crisis energética derivada del corte de gas por parte de Rusia. Esto generó un alza histórica en los precios de los energéticos y de los alimentos. Sin embargo, pese a que la zona euro registró un récord de inflación de 10.6% en octubre, el crecimiento económico fue mucho mayor a lo esperado gracias a un sólido gasto de los consumidores pese a los altos precios, por lo que algunos temores de una recesión se han disipado.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Guerra-y-alta-inflacion-lastran-el-crecimiento-mundial-en-el-2022-20230307-0003.html>

Se seca la laguna de Zumpango

Los comuneros de Zumpango, indicaron que poco a poco ha ido disminuyendo el volumen del agua de la Laguna debido a la falta de llinla y la presencia del Lirio Acuático. Aseguraron que hay partes donde ya no hay agua y prevén que para mediados del 2023 la laguna pueda llegar al 10% de almacenaje. Aseguraron que la invasión del Lirio Acuático desde hace casi cuatro años, ha afectado la economía de aproximadamente 400 familias que dependen y sobreviven de la pesca y paseos en lancha. **El Sol de Toluca 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002746nc.pdf

Hijos de jornaleros agrícolas en Guasave, desnutridos y enfermos

Seis menores, hijos de jornaleros agrícolas del poblado Juan José Ríos, municipio de Guasave, Sinaloa, se encuentran hospitalizados por desnutrición grave, problemas respiratorios, desequilibrio electrolítico, diarrea y gastroenteritis, informó el secretario de Salud del estado, Cuitláhuac González Galindo.

Atribuyó esta situación a las malas condiciones de higiene en los lugares donde habitan y al deficiente aporte de nutrientes que obtienen. **La Jornada, 28**



https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003754nc.pdf
<https://www.24-horas.mx/2023/03/23/exigen-revisar-situacion-de-jornaleros-en-sinaloa/>

Sinaloa despliega acciones en campos agrícolas

El gobernador Rubén Rocha Moya instruyó a Integrantes de su gabinete para intensificar acciones coordinadas para garantizar los derechos a la seguridad y a la salud de las niñas y niños, especialmente de las familias de jornaleros migrantes que se encuentran en los campos agrícolas de todo del estado. *El Economista*, 31/ 24 horas, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002218nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002633nc.pdf

Rozones / El drama de los jornaleros / Redacción

Resulta que las autoridades de Sinaloa, donde gobierna Rubén Rocha Moya, no se habían dado cuenta de que centenares de jornaleros viven en condiciones infrahumanas por el grado de hacinamiento e insalubridad que caracteriza a las guarderías en donde habitan. Sólo lo notaron hasta que surgió un brote de enfermedades que ya le arrebató la vida a una pequeña y tiene en el hospital a seis menores más, varios en estado crítico. Las autoridades sanitarias reconocieron ayer el estado deplorable en que los dueños de las plantaciones tienen a los trabajadores del campo temporales, que llegan a Sinaloa procedentes de otros estados. *La Razón*, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003531nc.pdf

Brújula económica / Joel Virgen Rojano

Los precios en febrero alcanzaron una tasa anual de 7.6%, incluso si tomamos el indicador de la canasta básica del Inegi el avance anual es de 8.8%. Ello también ha mermado la calidad del consumo, pues si consideramos que el precio de los alimentos es mucho mayor que la inflación general (12.4%, incluye procesados y agropecuarios) la ganancia que se ha registrado en los salarios reales se destina a comprar los mismos alimentos ahora más caros, limitando de forma importante la capacidad de consumo de bienes duraderos. *La Razón*, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003769nc.pdf

El Chacal / Todo que ver

Hace unas semanas toqué el tema de la sequía, de justicia y del agua, hoy a nivel nacional se lanza la alarma del bajo nivel en las presas de la república mexicana, la falta de lluvia y el uso inadecuado en la agricultura, y por parte de algunas empresas activan los focos rojos en este tema, por favor le pido a las autoridades que le entren al tema de fondo, pues por la sequía, el fondo está a la vista. *Uno Más Uno* 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023001690nc.pdf

Análisis a Fondo / Lo que hace el Presidente es defender la soberanía del país / Francisco Gómez Maza

El presidente está haciendo lo correcto al defender, con seriedad y con una clara muestra de firmeza, los intereses nacionales de la patria." Se compra también fertilizantes para el sector agropecuario; herbicidas, fungicidas; edulcorantes, preservativos y saborizantes, colorantes para la industria farmacéutica; así como polímeros y biomateriales para fabricar prótesis odontológicas, resinas, acrílicos; "sin contar la gasolina explicó. **El Independiente 6**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023000936nc.pdf

In principio erat verbum/ Agua: crisis y opciones / Simón Vargas Aguilar

La escasez impacta en diversas áreas como la producción de alimentos, la seguridad energética, la salud, el desarrollo económico y la resiliencia al cambio climático, entre otros; muchas instituciones a nivel mundial se encuentran trabajando arduamente en la aplicación de tecnología y la innovación para rescatar al mundo de una sequía, sin embargo, uno de los países que no sólo se han reinventado, sino que han logrado verdaderos prodigios en el tema ha sido Israel. **Eje Central 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023001653nc.pdf

Entrevista América Latina va por la soberanía alimentaria

Poco más de 40% de la población en América Latina pasa hambre. Al mismo tiempo, cerca de 24% de la población es obesa. El Covid-19, y ahora la guerra entre Rusia y Ucrania, han agravado el problema de la seguridad alimentaria en la región y el tiempo para encontrar soluciones se agota, advierte en entrevista con el Grupo de Diarios América, al cual pertenece EL UNIVERSAL, Mario Lubetkin, subdirector general y representante regional para América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). **El Universal, Guadalupe Galván, P19**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023004672nc.pdf

GANADERÍA

El comportamiento del consumidor de carne luego de la pandemia; 15 dólares en gasto, mejores precios y diferentes cortes, el resumen del NAMI

El Instituto Norteamericano de la Carne (NAMI), reportó que durante el año pasado los consumidores estadounidenses incrementaron en 5% la compra de cárnicos en sus visitas a establecimientos minoristas, esto en comparación con 2019, antes de que comenzara la pandemia por la Covid-19.

<https://www.ganaderia.com/destacado/el-comportamiento-del-consumidor-de-carne-luego-de-la-pandemia-15-dolares-en-gasto-mejores-precios-y-diferentes-cortes-el-resumen-del-nami>

<https://www.avicultura.mx/destacado/el-comportamiento-del-consumidor-de-carne-luego-de-la-pandemia-15-dolares-en-gasto-mejores-precios-y-diferentes-cortes-el-resumen-del-nami>

<https://www.porcicultura.com/destacado/el-comportamiento-del-consumidor-de-carne-luego-de-la-pandemia-15-dolares-en-gasto-mejores-precios-y-diferentes-cortes-el-resumen-del-nami>

APICULTURA

Polinización en riesgo por clima atípico

De persistir el clima atípico de los últimos días, que trajo consigo la precipitación pluvial más abundante para un mes de marzo en los últimos años, además de temperaturas cercanas a los cero grados, pudiera afectar la polinización y con ello la producción. Así lo consideró el presidente de la Asociación Agrícola de Camargo, Daniel González Gamboa, al señalar que en este momento la mayoría de los cultivos establecidos se encuentran en la etapa de brote.

<https://www.tierrafuerte.mx/polinizacion-en-riesgo-por-clima-atipico/>

PESCA/ACUACULTURA

Se mantiene “contrabando” de camarón ecuatoriano a México; apuntalarán las aduanas Culiacán, Sin. Aunque oficialmente el Tratado de Libre Comercio con Ecuador se mantiene en suspenso, se sigue encontrando en diferentes ciudades del país, incluyendo Culiacán, camarón importado de manera ilegal, aseguró el dirigente de la COADES, Carlos Urías Espinoza. Indicó, que ya mantuvieron una reunión con el director de Aduanas, así como con el **SENASICA** y ahora esperan una más interinstitucional con la SE, en las cuales, también participa la **CONAPESCA**, por lo que ya se mandó la alerta roja para evitar la introducción de dicho producto al país

<https://losnoticieristas.com/post/383123/se-mantiene-contrabando-de-camaron-ecuadoriano-a-mexico-apuntalaran-las-aduanas/>

A punto de cumplirse meta de 252 bancos de Bienestar en Veracruz: Manuel Huerta

Para dar mayor validez y legalidad a las asambleas estas son encabezadas por el representante del Gobierno de México, Manuel Huerta y funcionarios federales como la subsecretaria de Bienestar, Rocío García Pérez; Octavio Aldama, titular de **CONAPESCA**; y Raúl Paulín, subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural, quienes firman como testigos de honor y toman protesta a los integrantes de los comités.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/a-punto-de-cumplirse-meta-de-252-bancos-de-bienestar-en-veracruz-manuel-huerta-385040.html>

Inicia la veda del camarón en el Pacífico

El Acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, establece que a partir de hoy 23 de marzo de 2023 arranca la veda de camarón en el Océano Pacífico. Se estableció la veda de las especies de camarón tanto de las aguas marinas del Pacífico de frontera a frontera, incluyendo el Golfo de California, como en los sistemas lagunares, estuarinos, marismas y bahías de Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Nayarit. La autoridad federal destacó el alto valor social y económico de ese recurso pesquero y la importancia del respeto y protección de

sus procesos reproductivos, que favorecen la continuidad de sus poblaciones para su aprovechamiento en la próxima temporada. **24 Horas 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002439nc.pdf

Acuífero yucateco, en riesgo: experta

La abundancia de agua en Yucatán es relativa, pues hay una situación de riesgo para el acuífero que, dependiendo de la zona en que se ubique y de las actividades que se lleven a cabo, registran diferentes niveles de contaminación, aseguró Yameli Aguilar Duarte, investigadora del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). La especialista comentó que los desarrollos inmobiliarios, turísticos, agroindustriales, la deforestación, las granjas porcícolas y en general de confinamiento de animales han afectado el cauce. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002167nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Influenza Aviar: en la AFP francesa analizan el impacto, daños al comercio y situación sanitaria en América Latina

La Agencia de Medios de Francia (AFP) reportó que actualmente la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1 tiene presencia en 12 países de Latinoamérica y el Caribe, causando no solo mortalidad en aves, sino disrupciones en el comercio.

<https://www.avicultura.mx/destacado/influenza-aviar-en-la-afp-francesa-analizan-el-impacto-danos-al-comercio-y-situacion-sanitaria-en-america-latina>

Sin información y con nuevos casos de Fiebre Porcina Africana, la producción de cerdo en China podría caer hasta 15%

Desde Rabobank adelantaron que el surgimiento de nuevos casos de FPA en China, podría provocar una caída de hasta 15% en la producción porcícola de ese país, aunque aclararon que el daño real es difícil de estimar debido a la falta de reportes consistentes por parte de los porcicultores. De acuerdo con sus estimaciones, los focos infecciosos han afectado aproximadamente 10% del hato nacional de vientres, por lo que en los próximos meses comenzarán a apreciarse precios más altos en ese país, tanto de cerdos como de la carne.

<https://www.porcicultura.com/destacado/sin-informacion-y-con-nuevos-casos-de-fiebre-porcina-africana-la-produccion-de-cerdo-en-china-podria-caer-hasta-15>

INGENIOS | AZÚCAR

Productores de caña de Tehuacán piden cuentas a organizaciones

Al considerar que no hay una transparencia en la aplicación de recursos económicos que cañicultores entregan al ingenio, para que este a su vez los entregue a las organizaciones que

representan a los productores de caña, que son las responsables de hacer la afiliación de trabajadores eventuales al Instituto Mexicano del Seguro Social, cañeros de la zona de Calipán están pidiendo un informe a sus dirigentes.

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/calipan-puebla-caneros-piden-cuentas-recursos-organizaciones>

COMERCIO EXTERIOR

Histórico ! Exportan Mamey de Akil, Yucatán hasta Europa

Mérida, Yuc.- Está es la primera vez que el mamey mexicano es exportado y fue realizado por la empresa de Huertas Magaña. La asociación de Empacadoras Mexicanas con Tratamiento a Base de Irradiación Asociación Civil dio a conocer que el primer embarque enviado desde México llegó a tierras europeas.

<https://diariocambio22.mx/historico-exportan-mamey-de-akil-yucatan-hasta-europa/>

En picada el precio del trigo; se encuentra en su nivel más bajo de los últimos 20 meses

Culiacán, Sin.- Con el objetivo de contener la inflación, el Sistema de la Reserva Federal de Estados Unidos (FED), aumentó 0.25 puntos la tasa de interés, para ubicarse en el rango 4.75 por -5 por ciento, lo que sumado a la prolongación del acuerdo de salida de granos desde Ucrania, siguen presionando a la baja las cotizaciones, principalmente de trigo, que se encuentra en su nivel más bajo de los últimos 20 meses.

<https://losnoticieristas.com/post/383150/en-picada-el-precio-del-trigo-se-encuentra-en-su-nivel-mas-bajo-de-los-ultimos-20-meses/>

ABASTO/PRECIOS

Estas son las especies acuícolas más consumidas en Cuaresma

CDMX.- Gracias al desarrollo de la acuicultura, México es uno de los 20 principales países productores de estas especies: camarón, tilapia, trucha y bagre.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/estas-son-las-especies-acuicolas-mas-consumidas-en-cuaresma/>

Productores de tortilla prevén que el precio del kilo suba el próximo mes en CDMX

Productores agrupados en la Red de Maíz prevén que el precio de tortilla suba el próximo mes desde 50 centavos hasta 2 pesos por kilo.

<https://www.unotv.com/negocios/precio-de-tortilla-aumentara-preven-productores/>

Plan anti inflación no ha logrado bajar los precios de canasta básica

El GCMA aseguró que, en las zonas metropolitanas de la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, los precios están por encima de lo visto en mayo de 2022 cuando se lanzó el

Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC). Por ejemplo, el 4 de mayo de 2022 los 24 productos que conforman la canasta básica del Pacic tuvieron un precio de 986 pesos en promedio en la Zona Metropolitana de la CDMX, para marzo el precio estuvo 2.6% mayor, sobre todo por el incremento de precios de la papa, naranja, frijol pinto y papel higiénico.

<https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/22/plan-anti-inflacion-no-ha-logrado-bajar-los-precios-de-canasta-basica/>

Monitoreo de Anpec muestra alza de 30 pesos en la canasta básica en este año

En lo que va del año el precio de la canasta básica se ha encarecido en 1.83 por ciento, equivalente a alrededor de 30 pesos, reveló el último monitoreo de la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). El producto que más se ha encarecido es el azúcar, pues el kilogramo ha pasado de 30.93 pesos el kilogramo a 38.99 pesos, es decir, un aumento de 26 por ciento. Otros productos con alzas son chocolate en polvo (13.8 por ciento), chile (9.26), jitomate (7.32) y pollo entero (6.25 por ciento). *La Jornada*, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023003685nc.pdf

Precios de futuros del cacao repuntan a su nivel más alto desde 2020

Los futuros de cacao superaron los US2,870 la tonelada, el nivel más alto desde diciembre de 2020 debido a la escasez de suministro En el principal productor Costa de Marfil. Los últimos datos mostraron que la llegadas de cacao a los puertos de ese país desde el comienzo de la temporada el 1 de octubre alcanzaron los 1.73 millones de toneladas, 5.4% menos que en el mismo período de la temporada pasada. *El Economista*, 47

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002141nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Aprueban en San Lázaro establecer acciones que procuren la seguridad alimentaria

De acuerdo con datos del Coneval, el número de personas en pobreza pasó de 51.9 millones de mexicanos en 2018 a 55.7 millones de mexicanos en 2020, lo que significa que hay 3.8 millones de personas más en pobreza durante estos años. Mientras que el 23.5 por ciento de la población vive en pobreza alimentaria.

<https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/16379/ApruebanenSanLazaroestableceraccionesqueprocurenlasseguridadalimentaria>

CONTINGENCIA

Entrevista a Jesús Carrillo, director de Economía Sostenible del Imco, sobre estudio en torno a la escasez de agua en México

Declaró que el país tiene una mala gestión en términos de cómo se definen los acuíferos, los cuales están definidos de una manera geopolítica y no con criterios técnicos y geológicos, lo que hace que haya más acuíferos sobreexplotados.

Acotó que como no hay una regulación adecuada, hay muchos incentivos a desperdiciar el agua y especialmente en sectores como el agrícola, en donde 3 de cada 4 litros de agua en el país se van para la producción agropecuaria.

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:31 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101592711>

Corteva Agriscience busca con acciones mejorar la huella hídrica en el mundo

Guadalajara, Jal.- Más de un tercio de la población mundial vive en países con escasez de agua y se estima que, para el año 2030, alrededor de 700 millones de personas serán desplazadas por una falta intensa de este recurso. A esta problemática se suman la contaminación, el cambio climático y los fenómenos meteorológicos extremos que generan sequías e inundaciones con mayor frecuencia.

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/corteva-agriscience-busca-con-acciones-mejorar-la-huella-hidrica-en-el-mundo/>

Escasez hídrica en el Valle de México se agrava durante temporada de estiaje

México.- Los problemas del agua en la ZMVM son muy complejos y se agravan durante la temporada de estiaje debido a la gran cantidad de habitantes y a que no llega suficiente líquido de las cuencas de Lerma y Cutzamala, aseveró el doctor Agustín Felipe Breña Puyol, investigador de la Unidad Iztapalapa de la UAM.

<https://www.portalambiental.com.mx/impacto-ambiental/20230322/escasez-hidrica-en-el-valle-de-mexico-se-agrava-durante-temporada-de>

Grupo Modelo fortalece su estrategia de sustentabilidad para cuidado del agua

En este Día Mundial del Agua, Grupo Modelo, compañía cervecera líder en México, reafirma su compromiso de alcanzar la meta, para el 2025, de obtener una mejora medible en la disponibilidad y calidad de agua en el 100% de las comunidades donde tiene operación y que experimentan alto nivel de estrés hídrico. A fin de lograr este objetivo, la compañía busca la prosperidad compartida con comunidades y naturaleza, trabajando para lograr un alto nivel de desempeño ambiental, a través de metas claras y medibles.

<https://www.portalambiental.com.mx/empresas/20230322/grupo-modelo-fortalece-su-estrategia-de-sustentabilidad-para-cuidado-del-agua>

FERIAS / EXPOSICIONES

Zacatecas y Guanajuato: estados invitados a la Feria Regional del Queso en SLP

SLP, específicamente el municipio de Villa de Reyes, se prepara para una edición más de la Feria Regional del Queso, que para esta edición, contará con la presencia del Zacatecas y Guanajuato como estados invitados. La edición 2023 fue presentada en las inmediaciones del

Museo Nacional de la Máscara, en la capital potosina. Aquí en Líder Empresarial te mostramos la agenda para este evento.

<https://www.liderempresarial.com/zacatecas-y-guanajuato-estados-invitados-a-la-feria-regional-del-queso-en-slp/>

Inicia la 3ª edición de Greentech Americas, evento que detona la productividad del campo en México y Latinoamérica

Querétaro.- En el Querétaro Centro de Congresos fue inaugurada la tercera edición de GreenTech Americas, el evento clave para detonar la productividad del campo en México y Latinoamérica, el cual se realizará del 21 al 23 de marzo 2023.

<https://www.2000agro.com.mx/analisis/inicia-la-3a-edicion-de-greentech-americas-evento-que-detona-la-productividad-del-campo-en-mexico-y-latinoamerica/>

INFORMACIÓN GENERAL

Revira "departamentito": narco controla territorios

En un incidente más que sube de tono la relación México-Estados Unidos, el Secretario de Estado norteamericano, Antony Blinken, afirmó ayer que los cárteles del narcotráfico controlan territorios por encima de la Administración de Andrés Manuel López Obrador. Antes, en su conferencia mañanera, AMLO había minimizado el informe del Departamento de Estado sobre la situación de los derechos humanos en México divulgado el lunes al que calificó de "bodrio" y dijo que lo había elaborado un "departamentito". **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002872nc.pdf

Sube su tasa la Fed y prepara el término del ciclo alcista

La Reserva Federal de Estados Unidos elevó la tasa de referencia en 25 puntos base, a tono con las expectativas del mercado, con un comunicado en el que moderó su tono y ve cerca el fin del ciclo alcista. El banco central subió de manera unánime la tasa de referencia a un rango de entre 4.75 y 5.00%, su mayor nivel desde septiembre de 2007. Según el dotplot (gráfico de puntos) la mediana de las expectativas se ubica en 5.1%, por lo que perfila otro incremento en la misma magnitud en mayo. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_23032023/23032023002788nc.pdf

Escala diferendo por informe; AMLO ve Bodrio; Blinken, control de cárteles

El Presidente Andrés Manuel López Obrador atizó sus señalamientos hacia las autoridades de Estados Unidos, y dijo que el informe de derechos humanos sobre México es un "bodrio" que carece de pruebas y que proviene de un "departamentito" del Departamento de Estado. Dicho informe, elaborado por la dependencia encabezada por Antony Blinken para el Congreso de su país, sostiene que en México subsiste la tortura y las masacres, entre otros señalamientos.

La Razón de México, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023003617nc.pdf

Los narcos controlan territorios de México

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dijo que consideraría declarar como terroristas a los carteles mexicanos y admitió que partes de México están bajo el control de la delincuencia organizada. En su comparecencia ante el Congreso de su país, el titular de la diplomacia estadounidense fue interrogado por el senador republicano Lindsey Graham -promotor de una iniciativa de ley para declarar como terroristas a los cárteles mexicanos—, sobre la efectividad de la política de combate a las drogas. **El Sol de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_23032023/23032023002442nc.pdf

PRESIDENCIA

SEGALMEX y la defensa de AMLO

El mayor símbolo de la corrupción del gobierno de López Obrador se llama **SEGALMEX**, un organismo federal, creado en enero de 2019 bajo la primicia de brindar seguridad alimenticia a las familias con menores recursos. Este organismo hecho a imagen y semejanza de CONASUPO fue creado a instancias del presidente y este puso a su cargo a Ignacio Ovalle Fernández, quien fuera el último director de CONASUPO antes de su desaparición.

<https://www.sdptnoticias.com/opinion/de-conasupo-a-segalmex-corrupcion/>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Miguel Ángel Osorio Chong deja la coordinación de la bancada del PRI en el Senado

El senador Miguel Ángel Osorio Chong dejó la coordinación del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República. La decisión se dio tras celebrarse una asamblea extraordinaria entre los legisladores tricolores.

<https://www.unotv.com/nacional/miguel-angel-osorio-chong-deja-la-coordinacion-de-la-bancada-del-pri-en-el-senado/>

Sinaloa prepara manifestaciones por precio de maíz y trigo

Los productores agrícolas de Sinaloa están preparados para salir a las calles a manifestarse en caso de que no se consiga un buen precio para el maíz y el trigo del ciclo agrícola otoño-invierno 2022-2023. Marte Nicolás Vega Román, Presidente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas de Sinaloa (CAADES), no descartó que se puedan unir a estas manifestaciones, pero aclaró, sólo en caso de que se acabe el diálogo y las gestiones no garanticen un buen precio para los granos.

<https://www.luznoticias.mx/2023-03-22/agro/productores-se-sumaran-a-manifestaciones/159605>

Egresan de la UdeC agrónomos formados en producción sostenible

La Facultad de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (FCBA) del Campus Tecomán entregó certificados a estudiantes egresados del plan educativo de Ingeniero Agrónomo correspondientes a la generación 2018-2023. El evento se realizó en el Centro de Tecnología Educativa, donde Marco Tulio Buenrostro Nava, director del plantel, destacó que los egresados adquirieron conocimientos y destrezas propias de la Agronomía: “Fortalecieron sus valores y generaron lazos de amistad con sus compañeros y profesores, que durarán toda la vida. Están a punto de enfrentar una nueva etapa de sus vidas, una etapa llena de incertidumbre y desafíos, pero también de oportunidades y de esperanza”.

<https://elcomentario.ucol.mx/egresan-de-la-udec-agronomos-formados-en-produccion-sostenible/>

Ponen en marcha Plan de Cooperación entre JCAS y Agencia Israelí para la seguridad hídrica en el estado

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) y MASHV- Agencia para la Cooperación y el Desarrollo Internacional del Ministerio de Asuntos Exteriores del Estado de Israel, pusieron en marcha los trabajos del Plan de Cooperación cuyo fin es garantizar el derecho humano al agua potable y la seguridad hídrica para las futuras generaciones de chihuahuenses, como lo ha solicitado la gobernadora Maru Campos.

<https://www.tierrafuerte.mx/ponen-en-marcha-plan-de-cooperacion-entre-jcas-y-agencia-israeli-para-la-seguridad-hidrica-en-el-estado/>